
香港文匯報訊（記者 梁靜儀）余
安安與著名時裝設計師鄧達智，昨日
接受利嘉兒及鄭啟泰為數碼電台主持
的《告士打道3號》節目訪問，與大家
分享聖誕的飲食及扮靚心得。安安表
示每逢聖誕及除夕都會親自下廚煮西
餐，與家人朋友一起分享。
安安表示過往聖誕都會離港外遊，

因她喜歡過白色聖誕，但今年安安就
會破例留港過聖誕，除了因今年有朋

友的私房菜在聖誕期間開張，要與朋
友一起試菜慶祝外，也因明年三月將
要演出舞台劇《最後作孽》。由於
《最》有很多對白，所以要開始做功
課，不想玩到心散影響演出。由於這
次舞台劇的合作對手全是舞台劇演
員，安安坦言感到很大壓力，她說：
「上台後中途不能返後台，所以朋友
都問我如果要上廁所怎麼辦？我說不
能發生上廁所這件事。」

香港文匯報訊（記者 梁靜儀）容祖兒前晚出席在灣
仔伊館舉行的《梵海和音．祈願世界和平2015慈善音
樂會》，同場出席的還有專程從台灣來港出席的女歌手
齊豫，一身黑白打扮的祖兒表示為了揀衫而傷透腦筋，
因顏色要配合莊嚴的場合。
祖兒表示因為媽咪的關係而傾向信佛，而這次獲邀請

可能與佛有緣。她又稱平時也有抄佛經，令個人平和一
些。問到會否考慮出佛歌碟？她說: 「幾年前唱過《心
經》出過碟，只係不是有太多人知，我未有Cally姐
（鄺美雲）咁嘅修行，睇下緣分安排我到時做乜就做乜
囉。」音樂會上祖兒又現場獻唱《心經》。
其好姊妹蔡卓妍(阿Sa)在電影《雛妓》中有全裸演

出，祖兒說: 「好震撼，好期待，不過阿Sa話希望大家
不要抱住色情眼光入場，因為套戲有好深奧意義。」
她又爆阿Sa拍戲期間情緒好低落，有少少抑鬱，但現
在已無事，希望阿Sa今次成功。問到若有人找她拍類
似題材，會否肯全裸演出？祖兒說: 「如果係嘅OK

㗎，（唔使同男友備案？）其實藝人好被動，都係等機
會，一有嘅話就會爭取，唔使同咩人交代啦。」
另外，提到其好友何韻詩被市民推薦投身政界，問

到祖兒可覺得適合？祖兒想了一會才回應:「咁佢都有
呢方面嘅興趣嘅，不過我又唔係好識，呢排又少聯絡
咗，我睇新聞先知。」問到若阿詩參選會否投她一票？
祖兒聞言頗大反應說: 「嘩，到時先算啦。」

一場「送審風波」一度讓《一步之遙》能否12月18
日如期公映成疑，片方12月12日才拿到通過令

《一》驚險過關，甚至不得不採取人肉速遞方式遞送硬
碟，保證各地18日零點開映。到底哪些情節審查了成
為前日首映媒體關注的話題，記者留
意到，公映版時間長度和以前公布的
一樣仍舊是2小時20分，畫面刪減微
乎其微，經典的大腿鏡頭保住了，傳
說中會消失的文章和那英不僅還在，
而且表現出乎意料的精彩。
傳會消失的文章和那英不僅都在，

而且在《一步之遙》中表現出乎意料
地精彩。那英和葛優的激情戲被姜文
處理得隱晦幽默，兩人的表現十分默
契。文章扮演的少帥武七性格乖戾個
性突出，大段的獨白戲演得十分出
色。從最終的全片效果來看，在這場
審查的博弈中，電影雖然付出了首映
延遲的代價，但最終過審。
據了解，片中的修改集中在旁白和配音，開頭是「每

個人都有童年，我的中年卻是在上海度過的」作為開
篇，而現在變成了「To be or not to be」式的經典開
頭，有意模糊了時間概念和歷史背景，卻更顯荒誕和戲
劇化。影片中「花國總統」說法修改為「花域總統」，
這雖證實了此前那英微博的說法，這些改動對電影並無
實質影響，這也符合姜文導演一貫的風格！

舒淇接拍毫不猶豫

當初接到姜文邀請的時候，舒淇還在紐約吃喝玩樂度
假，在不知道劇情和角色的情況下，她未經猶豫就被召
喚回來。「在此之前，我們其實見過一面，很多人在一
起，雜七雜八聊了不少，當時我感覺還挺沒底的，覺得

大概導演沒看上我，所以也沒放在心
上。」當姜文告訴她就定了自己的時
候，舒淇心裡冒出一個大大的驚嘆
號，「這是姜文啊！我想全世界所有
的演員都夢寐以求想要和他合作。只
要他找我，百分之九十九點九九九都
要去演。」對於舒淇在《一步之遙》
中的表現，姜文導演不吝嗇誇獎，大
讚舒淇是個好演員，「不要以為準確
很容易，很多演員都做不到，不僅長
得漂亮，演得也非常好。」
為了首映禮的放映，片方一擲千

金，將奧體中心改建成臨時劇院，在
中國首次為電影首映禮臨時搭建了一

座IMAX巨幕。這座臨時搭建的IMAX銀幕從美國專
運而來，搭成後有26米寬，14.5米高，配備IMAX專
有3.0米高增益金屬銀幕，總重達750公斤，耗費了40
個工人一次性拉掛成形。有頂級銀幕助陣，《一步之
遙》原本就奢華的製作得以完美呈現，開場百老匯舞蹈
場面雖然只有10分鐘，但3D效果之細膩震撼讓人如身
臨其境，《一步之遙》的製作品質看齊荷里活A類製
作。票房方面，據內地媒體報道，新片通過電商等渠道
的預售票房已接近3億，而片方亦已表態目標票房為20
億！
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首映後出現劣評 未損信心
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》香港文匯報訊（記者 植植）姜文新片《一步之遙》可謂一波三折，一直有指因為影片內容較敏

感，未拿到批文。前晚首映禮終於在北京舉行，姜文領銜帶主演周韻、葛優和舒淇陣容豪華亮

相，眾多重量級明星捧場，與2828名現場觀眾再聚，在亞洲最大的臨時IMAX巨幕欣賞了這部話題

巨製。儘管首映禮後劣評不少，但姜文昨日接受訪問時依然覺得《一步之遙》是他非常滿意的作

品。對於那些劣評，他認為來的都是朋友，人家不好意思誇。他還分析，因前天放映太晚，觀眾的

歲數也偏大，老人居多也有小孩，都凍着等那麼長時間，肯定有不滿，就是看懂了也說沒看懂。
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祖兒爆阿Sa《雛妓》中全裸演出

余安安聖誕留港 專心準備演舞台劇

■左起：鄭啟泰、鄧達智、余安
安、利嘉兒。

■容祖兒與從台灣來港出席的女歌手齊豫（右）出席
《梵海和音·祈願世界和平2015慈善音樂會》。

■葛優拖舒淇出席首映禮。

■■姜文攜妻子周韻亮相新姜文攜妻子周韻亮相新
電影電影《《一步之遙一步之遙》》在北京在北京
舉行的首映禮舉行的首映禮。。 中新社中新社


